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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Solbach, Norbert     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Abada, Marika     

Best, Erika     

Darmstadt, Gunter     

Dr. Dietz-Lenssen, Matthias    ( Urkundsperson ) 

Glöckner, Marc André     

Dr. Kalbus, Mark      

Nickolaus, Peter     

Schollmeyer-Schüler, Horst     

Schüler, Alban     

Schüler, Jürgen    ( Urkundsperson ) 

Sell, Milan     

Dr. Witt, Jürgen      

 

 

- Schriftführung 

 

Leibinger, Astrid     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Dr. Bretschneider, Harald      

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Dr. Litzenburger, Andrea      
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

 

Anträge 

 

1. Instandsetzung einer Sitzbank in der Seminarstraße ( FDP ) 

 

2. Prüfung des Radwegenetzes ( SPD ) 

 

3. Busverbindung nach Gonsenheim ( CDU ) 

 

4. Lautsprecheranlage auf dem Bezirksfriedhof West ( CDU ) 

 

5. Einwohnerfragestunde 

 

 

Anfragen 

 

6. Streusituation auf dem Spielplatz " hinter der Schule " ( SPD ) 

 

7. Verdoppelung der Flugbewegungen auf dem US Armeeflughafen 

Wiesbaden-Erbenheim ( SPD ) 

 

8. Fußgängerüberweg an der Bushaltestelle Bezirksfriedhof West ( CDU ) 

 

9. Bebauungsplanverfahren "Seniorenzentrum Lerchenberg (Le 1)" 

 

10. Sachstandsberichte 

 10.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0137/2011 FDP, Ortsbeirat Mainz-Drais 

 10.2. Antwort auf Anfrage Nr. 0134/2011 ( CDU ) " Bushaltestellen " 

 10.3. Antwort auf Anfrage Nr. 0128/2011 ( SPD ) " Zunehmender Lärm durch 

Schießübungen" 

 10.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0163/2011 Bündnis 90/DIE GRÜNEN, 

Ortsbeirat Mainz-Drais 

 

11. Mitteilungen und Verschiedenes 

 11.1. Parksituation am Spielplatz Marc-Chagall-Straße 

 11.2. Verwaltungskosten für Stadtrats- und Ortsbeiratsanfragen 

 11.3. Wanderung des Deutschen Alpenvereins 

 11.4. Allgemeine Information zur Thematik Winterschäden 

 11.5. Information zum Bildungs- und Teilhabepaket 

 11.6. Sport- und Kulturhalle Drais 

 11.7. Kleidercontainer in der Marc-Chagall-Straße 

 11.8. Plane am Bouleplatz 
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b) nicht öffentlich 

 

12. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

13. Straßenbenennung 

 

14. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates und stellt fest, 

dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Es erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 

 

 

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 1 Instandsetzung einer Sitzbank in der Seminarstraße ( FDP ) 

Vorlage: 0627/2011 

 

Nach Verlesen vorliegenden Antrags und kurzer mündlicher Begründung hierzu 

durch Herrn Dr. Witt wird diesem vom Ortsbeirat einstimmig zugestimmt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 2 Prüfung des Radwegenetzes ( SPD ) 

Vorlage: 0630/2011 

 

Nach Verlesen vorliegenden Antrags und mündlicher Begründung hierzu durch 

Herrn Dr. Dietz-Lenssen entsteht eine Aussprache im Ortsbeirat, in welcher Herr Sell 

vorschlägt, den Antrag noch dahingehend zu ergänzen, dass auch  die 

Verbindung Drais-Gonsenheim dringend ausgebaut werden müsste. 

                                                                                                                                      

Dem vorliegenden Antrag wird sodann mit der Ergänzung von Herrn Sell einstimmig 

zugestimmt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 3 Busverbindung nach Gonsenheim ( CDU ) 

Vorlage: 0638/2011 

 

Nach Verlesen vorliegenden Antrags weist Herr Schollmeyer-Schüler in seiner 

mündlichen Begründung noch darauf hin, dass Gonsenheim mittlerweile eine 

echte Einkaufsalternative zur Mainzer Innenstadt darstellt und somit auch für 

Jüngere attraktiv sei. 

 

In der sich anschließenden Aussprache verweist Herr Dr. Dietz-Lenssen darauf, dass 

ein gleichlautender  Antrag der SPD von der MVG wegen  zu geringer  

Frequentierung  abgelehnt worden sei und schlägt vor, eventuell eine 

Ringverbindung ins Auge zu fassen, in die man später  die geplante Mainzelbahn 

mit einbeziehen könnte. 

 

Nach dem Hinweis von Herrn Nickolaus, sich jetzt zunächst auf die Verbindung 

nach Gonsenheim zu konzentrieren und der Ergänzung des Vorsitzenden, dass für 

Gonsenheim sogar eine neue Buslinie im Gespräch sei, regt  Herr Sell  an, vom 

Ortsbeirat aus die Umsetzung  offen zu lassen und der Verwaltung insgesamt  mehr 

Spielraum bezüglich der Einrichtung solch einer Busverbindung einzuräumen. 
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Vorliegendem Antrag wird sodann vom Ortsbeirat einstimmig zugestimmt.  
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Punkt 4 Lautsprecheranlage auf dem Bezirksfriedhof West ( CDU ) 

Vorlage: 0640/2011 

 

Nach Verlesen vorliegenden Antrags führt Herr Schollmeyer-Schüler in seiner 

mündlichen Begründung noch zusätzlich aus, dass die angesprochene 

Geräuschkulisse durch den Verkehr auf der K11, den Fluglärm sowie bei  starkem 

Wind  besonders hoch  und extrem störend sei. 

                                                                                                                                      

Nach kurzer Aussprache hierzu wird vorliegendem Antrag vom Ortsbeirat 

einstimmig zugestimmt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 5 Einwohnerfragestunde 

 

Diese entfällt heute.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 6 Streusituation auf dem Spielplatz " hinter der Schule " ( SPD ) 

Vorlage: 0632/2011 

 

Nach Verlesen vorliegender Anfrage durch Herrn Dr. Dietz-Lenssen teilt der 

Vorsitzende mit, dass hierzu heute noch keine Antwort der Verwaltung vorliegt, da 

die juristische Prüfung noch nicht abgeschlossen sei. 

 

Die Antwort wird in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates verlesen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 7 Verdoppelung der Flugbewegungen auf dem US Armeeflughafen 

Wiesbaden-Erbenheim ( SPD ) 

Vorlage: 0633/2011 

 

Nach Verlesen vorliegender Anfrage durch Herrn Dr. Dietz-Lenssen verliest der 

Vorsitzende die Antwort von Herrn Beigeordneten Reichel hierauf, welche der 

Niederschrift als Anlage 1 beiliegt. 

 

Herr Glöckner stellt zu Punkt c) die Zusatzfrage, ob die Verwaltung konkretisieren 

könne, inwieweit die Ausweitung des Flughafens Wiesbaden-Erbenheim  

tatsächliche Auswirkungen auf die Flugbewegungen auf dem Finther Flughafen 

habe. 
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Punkt 8 Fußgängerüberweg an der Bushaltestelle Bezirksfriedhof West ( 

CDU ) 

Vorlage: 0641/2011 

 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Schollmeyer-Schüler verliest der 

Vorsitzende die Antwort von Herrn Beigeordneten Reichel hierauf, welche der 

Niederschrift als Anlage 2 beiliegt. 

 

Zu dem Hinweis auf die privaten Grundstücke stellt Herr Nickolaus die Zusatzfrage, 

ob es nicht bekannt sei, dass bereits ein Streifen neben der Straße zur Einrichtung 

der  Busspur im Besitz der Stadt Mainz sei, was  auch den angesprochenen 

finanziellen Aufwand erheblich verringern würde. 

 

Weiterhin verweist er darauf, dass es nicht allein maßgeblich sein könne, mit der 

geringen Frequenz der Fußgänger zu argumentieren, da gerade für viele ältere 

Besucher des Friedhofs die Überquerung sehr gefährlich sei. 

 

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, das  Anliegen des Ortsbeirates entsprechend 

an den Landesbetrieb für Mobilität weiterzugeben.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9 Bebauungsplanverfahren "Seniorenzentrum Lerchenberg (Le 1)" 

hier:- erneuter Aufstellungsbeschluss 

- Planstufe I 

- Durchführung der frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit 

gemäß § 3 Abs. 1 BauGB im Aushangverfahren 

Vorlage: 0058/2011 

 

Der Vorsitzende geht auf die den Ortsbeiratsmitgliedern mit der Einladung 

übersandte Beschlussvorlage ein mit dem Hinweis, dass der Stadtrat dieser am 

16.02.2011 zugestimmt habe. 

 

Herr Nickolaus verweist in seiner Wortmeldung darauf, dass der Bauernverein Drais 

mit Schreiben vom 16.03.2010 eine Stellungnahme mit  Anregungen und 

Einwendungen hierzu abgegeben habe, welche jedoch nicht bei den 

beigefügten Anlagen enthalten sei. 

 

Darauf entsteht eine längere Aussprache hierzu im Ortsbeirat, welche der 

Vorsitzende dahingehend zusammenfasst, dass der Ortsbeirat Drais vorliegende 

Beschlussvorlage zur Kenntnis nimmt, jedoch davon ausgeht, dass die 

Stellungnahme des Bauernvereins Mainz-Drais vom 16. März 2010 geprüft und bei 

der Entscheidung mit berücksichtigt wird. 

 

 Die Stellungnahme des Bauernvereins wird nochmals als Anlage (3) beigefügt. 
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Punkt 10 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0137/2011 FDP, Ortsbeirat Mainz-Drais 

hier: L 427 - Reparatur, Fahrbahnerneuerung 

Vorlage: 0417/2011 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Sachstandsbericht von Herrn 

Beigeordneten Reichel hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Herr Dr. Witt bemerkt dazu, dass er diese Antwort als sehr unbefriedigend 

empfinde, wobei auch die von Herrn Sell als Ergänzung hinzugefügte Aufforderung 

an die Verwaltung , den Landesbetrieb Mobilität aufzufordern, zeitnah eine 

umfassende Erneuerung der Straße in Angriff zu nehmen, trotz der Dringlichkeit  

keine Berücksichtigung gefunden habe. 

 

Er bittet die Verwaltung, sich dieser Angelegenheit erneut anzunehmen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 10.2 Antwort auf Anfrage Nr. 0134/2011 ( CDU ) " Bushaltestellen " 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Sachstandsbericht von Frau 

Beigeordneter Grosse hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10.3 Antwort auf Anfrage Nr. 0128/2011 ( SPD ) " Zunehmender Lärm 

durch Schießübungen" 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Sachstandsbericht von Herrn 

Beigeordneten Reichel hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Herr Glöckner bittet die Verwaltung um Auskunft darüber, um welche „örtlichen 

Behörden“ es sich hierbei handelt und wie diese angesprochene Übereinkunft 

zustande gekommen sei. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0163/2011 Bündnis 90/DIE GRÜNEN, 

Ortsbeirat Mainz-Drais 

hier: Errichtung eines Wartehäuschens an der Bushaltestelle "Ober-

Olmer-Straße" 

Vorlage: 0637/2011 
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Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht von Herrn 

Beigeordneten Reichel hierzu, welcher der Niederschrift als Anlage 4 beiliegt. 

 

Nach kurzer Aussprache hierzu bittet der Ortsbeirat, ihn über die Höhe der 

angesprochenen entstehenden Kosten zu informieren. 
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Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11.1 Parksituation am Spielplatz Marc-Chagall-Straße 

 

Der Vorsitzende verweist auf die letzte Sitzung des Ortsbeirates, in welcher der Pate 

des Spielplatzes, Herr Jacobsen, die Parksituation vor dem Spielplatz dargelegt 

hatte und den Ortsbeirat um Unterstützung bei der Lösung des Problems gebeten 

hatte. 

 

Mittlerweile hat hierzu ein Ortstermin mit Herrn Beck von der 

Straßenverkehrsbehörde stattgefunden, wonach ein Lösungsvorschlag erarbeitet 

wurde - die hierzu gefertigte Farbkopie gibt er den Ortsbeiratsmitgliedern zur 

Kenntnis weiter. 

 

Nach kurzer Aussprache hierzu ist der Ortsbeirat einstimmig mit diesem 

Lösungsvorschlag einverstanden. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11.2 Verwaltungskosten für Stadtrats- und Ortsbeiratsanfragen 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Schreiben des Herrn 

Oberbürgermeisters bezüglich der Ermittlung der Verwaltungskosten für Stadtrats- 

und Ortsbeiratsanfragen, welches der Niederschrift als Anlage 5 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis mit dem Hinweis von Herrn Dr. Dietz-Lenssen, 

dass die Ermittlung der Kosten für die Ortsbeiratsmitglieder nur schwer 

nachvollziehbar sei.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 11.3 Wanderung des Deutschen Alpenvereins 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einer Mitteilung des Alpenvereins 

bezüglich der Durchführung einer Wanderung auf dem „Kleinen Mainzer 

Höhenweg“ am 30. April 2011 und verteilt hierzu entsprechende Broschüren und 

Unterlagen. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11.4 Allgemeine Information zur Thematik Winterschäden 
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Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat  ein Schreiben von Herrn Beigeordneten 

Reichel hierzu, welches der Niederschrift als Anlage 6 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
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Punkt 11.5 Information zum Bildungs- und Teilhabepaket 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Schreiben des Amtes für 

soziale Leistungen, welches der Niederschrift als Anlage 7 beiliegt mit dem Hinweis, 

dass die Frist für die  Antragstellung  zum 30.04.2011 ausläuft  und dies - falls 

erforderlich -  an den  entsprechenden Personenkreis weitergegeben werden 

sollte. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 11.6 Sport- und Kulturhalle Drais 

 

Herr Glöckner gibt den Hinweis von Benutzern der Sport- und Kulturhalle weiter, 

dass kein Verbandskasten gefunden werden konnte sowie, dass durch die 

Mischnutzung der Mülleimer  sowohl als Papierkorb als auch als Aschenbecher 

diese teilweise in Brand geraten sind.  

 

Der Ortsbeirat bestätigt die Angaben von Herrn Glöckner und bittet die 

Verwaltung um entsprechende Überprüfung und Behebung des Missstandes. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 11.7 Kleidercontainer in der Marc-Chagall-Straße 

 

Herr Schollmeyer-Schüler bemängelt die Zustände, die um den Kleidercontainer in 

der Marc-Chagall-Straße herrschen und bittet zu überprüfen, wer hierüber die 

Aufsichtspflicht habe. 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder bestätigen die Angaben von Herrn Schollmeyer-Schüler 

mit dem Hinweis, dass auch an den beiden  weiteren Stellen, an welchen 

Kleidercontainer stehen, Unordnung herrsche und bitten die Verwaltung, auch hier 

die Zuständigkeiten zu prüfen, um Abhilfe schaffen zu können. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 11.8 Plane am Bouleplatz 

 

 Auf die Frage von Herrn Schollmeyer-Schüler, wer für die Entsorgung einer  losen 

Plane am Bouleplatz zuständig sei, teilt Herr Dr. Dietz-Lenssen mit, dass es sich 

hierbei um die vergessenen Überreste eines Zeltes der Telekom handelt.  

 

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, diesen Missstand zu beheben. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 

 
 

gez. Norbert Solbach gez. Astrid Leibinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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gez. Dr. Matthias Dietz-Lenssen gez. Jürgen Schüler 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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